

Síntesis **RADIOACTIVA**

Información Radiofónica y Televisiva de Querétaro.

Edición VESPERTINA del miércoles 17 de enero de 2007

INFOMUNICA Teléfono 215 8593. sintesis@telecable.net.mx INFOMUNICA

AI. Al Instante (XENA 1450 AM Radio Capital)

PC. Para Continuar (XHOE 95.5 FM Multimundo)

PIQ. Panorama Informativo Oro (XHOTO, 97.9 FM Grupo ACIR)

TVA Hechos Querétaro (TV Azteca)

POLÍTICA La comisión de hacienda de la Legislatura pedirá cuentas a tesoreros municipales por el predial

ECONOMÍA Y NEGOCIOS Comerciantes de Paseo Constituyentes pedirán apoyos por los retrasos

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN Ayer se reunieron el Rector Raúl Iturralde y Francisco Garrido

SOCIEDAD Solo queda evitar abusos y buscar opciones para controlar el precio de la tortilla

MUNICIPIO Se aprobó el plan de fortalecimiento de la transparencia municipal 2006-2009

AGROPECUARIA Advierten que sólo le quedan 6 meses de sobrevivencia al productor lechero

ECOLOGÍA Y SALUD El programa Primer empleo debe llevar a la vez recursos para dar atención: IMSS

LABORAL Forman frente común sindicatos en el estado y anuncian movilizaciones de protesta

JUSTICIA Y SEGURIDAD Finalmente son 10 aspirantes a Ombudsman; dos son mujeres.

POLÍTICA

Entrevista. **Juan Carlos Dorantes**, presidente del consejo general del IEQ, comentó que la ley electoral establece que el IEQ es el órgano encargado de organizar, vigilar, el desarrollo de los procesos electorales en el Estado y los municipales, e independientemente de que también se dedica a llevar esa actividad constitucional, no deja de llevar ciertas actividades, tiene ciertos fines, uno de ellos es el de contribuir al desarrollo de la vida democrática de los ciudadanos de Querétaro, otro es promover y fortalecer la cultura política y democrática a través de la educación cívica y la capacitación electoral, esa parte no se ha dejado de llevar, independientemente de que tengamos proceso electoral. Le parece que salieron bien el año pasado en el proceso electoral y que el órgano electoral cada día se consolida, tiene mayor confianza entre la ciudadanía y ellos como integrantes de este órgano electoral estarán muy puntuales de seguir fortaleciendo a esa institución. Este año llevarán actividades de promover la cultura política y democrática con mayor fuerza. Están pensando en el mes de mayo, el 17 y 18, llevar a cabo un Congreso Nacional que se denomina "La construcción de la democracia en Querétaro, 1824 – 1991", esto se está realizando con la colaboración de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, la Facultad de Filosofía de la UAQ y el IEQ. Es importante que la ciudadanía esté más informada, conocer la historia de cómo han ido evolucionando y formando los partidos políticos, entre muchas otras cosas. Este año deben presentar un informe de las actividades realizadas por el órgano electoral, pretenden editar una memoria del informe y estadística del proceso electoral 2006. (TVA)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Sondeo. Comerciantes afectados por las obras de Paseo Constituyentes dicen que para algunos negocios los apoyos del gobierno nunca llegaron y quienes sí lograron obtener algo de ayuda, no lograron solucionar nada en la pérdida de sus ingresos, de empleos y de la acumulación de deudas. (TVA)

Es necesario fortalecer el marco jurídico que actualmente se aplica a través de la ley de ahorro y crédito popular, así como las reglas prudenciales, así lo dice el presidente del consejo empresarial de cajas de ahorro y crédito popular, **José Antonio Rico**, durante la reunión que sostuvo con diputados federales. Locales y directivos del consejo nacional de finanzas populares. (TVA)

SOCIEDAD

Agua con el agua, es una exposición que se está presentando en el centro cultural Manuel Gómez Morin, y consiste en que los niños aprendan de una forma divertida la importancia de cuidar el agua a través de 34 actividades. La exposición estará abierta hasta el mes de junio de martes a domingo de 9 de la mañana a 7 de la tarde. (TVA)

MUNICIPIOS

En sesión de cabildo del ayuntamiento de Querétaro, autorizaron el plan de fortalecimiento de la transparencia municipal 2006 – 2009, presentado por la comisión de transparencia, en el cual se pretende fomentar la participación ciudadana en la toma de decisiones gubernamentales. (TVA)

Este año como parte del programa anual de auditorías en el municipio de Querétaro, se realizarán 33 auditorías a 24 dependencias, incluyendo las delegaciones municipales. El año pasado realizaron sólo 19 auditorías detectando en la mayoría de los casos sólo faltas administrativas. (TVA)

El presidente municipal de Corregidora, **Germán Borja**, hizo entrega de obras públicas a familias que resultaron afectadas en la inundación de septiembre, octubre en el Pueblito. Consistieron en la rehabilitación y mejoramiento de la imagen urbana de los callejones que resultaron más afectados, entre otras, con una inversión de poco más de 4 mdp. (TVA)

Juan Manuel Aboytes secretario de desarrollo social del municipio de Corregidora, dijo que impulsará obras en beneficio de la ciudadanía, ya que es uno de los compromisos que el presidente municipal tiene. (TVA)

En el municipio de Pedro Escobedo se detuvo el cobro del predial. La administración informó que detuvieron esta medida ya que pedirán a la Legislatura una reducción en las tarifas para no afectar a la ciudadanía. De aprobarse la reducción harán devoluciones a quienes ya hayan pagado. (TVA)

AGROPECUARIA

Más de 147 mil productores de leche se encuentran a un paso de la quiebra, así lo advierten integrantes del frente nacional de productores, quienes señalan que si en 6 meses no se da una solución a toda la problemática que se generó con el alza de los precios de los insumos, la competencia desleal y el retiro del subsidio a la leche de Liconsa, será la peor crisis en la historia para los pequeños productores de leche. (TVA)

LABORAL

Las centrales obreras en Querétaro, la FTEQ, la CTM y la CROC, analizan la posibilidad de solicitar un incremento de emergencia, del 18%, debido a la cascada de aumentos que se presenta en la canasta básica. De no tener respuesta aseguran que harán movilizaciones hasta con 40 mil agremiados. (PIQ, AI, TVA)

El sindicato de trabajadores del municipio de Pedro Escobedo se encuentra negociando su contrato colectivo de trabajo con el ayuntamiento, no se dio la huelga anunciada para el día de hoy. Se llegó al acuerdo de un 5% de aumento, pero la mayor discusión son los servicios médicos. (TVA)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Con una inversión de poco más de 9 mdp iniciaron ya las obras de la construcción de un nuevo anexo al CERESO de San José el Alto, que tendrá como objetivo convertirse en un pequeño centro de readaptación para reclusos que enfrenten condenas por delitos menores y su readaptación pueda ser más rápida. (TVA)